



## LECONOMIE

PORTRAIT PORTRAIT ÉRIC CARREEL

# Inventeur en série

Cet entrepreneur français a décroché un prix pour son babyphone intelligent

**V**ous connaissez le « babyphone » ? Un appareil près du bébé, un autre dans le salon... et les parents peuvent dîner ou dormir tranquilles. Voici venu encore plus sophistiqué : le babyphone intelligent. Car ce babyphone-là est connecté, via internet, à votre iPhone. Vous pouvez donc – où que vous soyez – savoir ce qui se passe près de l'enfant... et si la nounou fait vraiment son boulot. Ce « smart babyphone » a valu un bel honneur à son concepteur : Eric Carreel, 51 ans, le président de la start-up française Withings, vient de décrocher un prix d'innovation au salon de l'électronique mondial – le Computer Electronic Show – de Las Vegas.

Impossible, pour une PME, de rêver meilleure plate-forme de lancement sur la planète high-tech. Mais Eric Carreel est, en quelque sorte, un vétéran de l'innovation : dans une première vie, il avait été le créateur d'Inventel, l'une des premières start-up françaises de l'internet sans fil. Racheté par Thomson en 2005, il reste deux ans dans le groupe, le temps de s'énerver contre le processus de décision et les pertes de temps inhérent aux multinationales.

En 2008, il retourne donc vers ses amours, la création d'entreprise. Eric Carreel a notamment lancé Sculpteo, une petite société qui fabrique à la demande des objets 3D en résine, à partir de vos photos. Les applications sont multiples : les artisans ou architectes

peuvent visualiser leurs créations avant de les fabriquer. Les particuliers peuvent faire fabriquer des petits personnages ressemblant à leur entourage.

Mais la spécialité de sa dernière société, Withings, est d'augmenter les fonctionnalités des objets usuels grâce à l'internet : « *Il s'agit de revisiter ce qui existe déjà*, explique Carreel. *Nos choix*

*doivent répondre à deux conditions : simplifier et enrichir l'utilisation des objets.* » Outre le Baby smartphone, il a donc présenté à Las Vegas une autre innovation qui va séduire les hypertendus : le tensiomètre intelligent, qui se connecte lui

aussi sur iPhone, et permet de suivre l'évolution des palpitations, voire de prévenir le médecin.

Le premier produit signé Withings est déjà un succès : le pèse-personne wifi. Ce grand sportif, mince comme un fil, a conçu un objet utile pour... les régimes. Chaque fois qu'un membre de la famille se fait peser, la balance intelligente se connecte sur internet et complète une courbe montrant l'évolution du poids, de la masse maigre, de la masse grasse. Elle peut même aller sur Tweeter, et faire ainsi savoir à vos amis l'évolution de votre poids, ce qui constitue une aide psychologique importante quand on est

lancé dans un régime draconien. De plus, des sites de coaching américains vous conseillent des programmes d'entraînement ou de régime en fonction de votre courbe. **Claude Soula**

### LE TENSIOMÈTRE INTELLIGENT SE CONNECTE AUSSI SUR IPHONE

#### SES DATES

**1959** : naissance dans une famille d'agriculteurs à Amiens

**1983** : diplôme d'ingénieur de l'ESCPI

**1994** : création d'Inventel

**2007** : quitte le groupe Thomson

**2011** : deux prix de l'innovation du CES de Las Vegas pour son Baby smartphone

8

